



# Le Saint-Siège

---

**DISCOURS DU PAPE PAUL VI  
À L'AMBASSADEUR DU GUATEMALA,  
S.E. M. JOSÉ GUIROLA LEAL\***

*Lundi 25 octobre 1965*

*Monsieur l'Ambassadeur,*

Nous venons d'entendre des lèvres de Votre Excellence les nobles expressions dont elle a voulu accompagner la présentation des Lettres de Créance qui l'accréditent comme Ambassadeur Extraordinaire et Plénipotentiaire du Guatemala près le Saint-Siège.

Recevez avant tout Nos remerciements sincères et cordiaux pour l'estime que vous avez manifestée dans votre salut à l'égard de Notre humble personne et des activités que pour le service de l'Église et de l'humanité il Nous a été donné de déployer en ces derniers temps.

La représentation que vous accomplissez, Monsieur l'Ambassadeur, conduit spontanément Notre pensée vers votre illustre Nation, riche de beautés naturelles et de trésors artistiques, qui abrite tant de valeurs spirituelles et de traditions religieuses.

Nous voyons avec intérêt comme le Guatemala, attentif à ses problèmes d'ordre religieux, se dispose à renforcer la valeur sacerdotale en construisant un Grand Séminaire, et vous figurez dans le comité de cette construction comme Président actif et méritant. Que le Ciel vous récompense de tout ce que vous donnez de générosité, d'intelligence et de sacrifice dans cette entreprise très utile et magnifique.

Nous ne doutons pas que, sous la conduite de leurs zélés Pasteurs, avec l'impulsion du clergé autochtone en collaboration harmonieuse avec les aides venus de diocèses étrangers, la vie catholique de la Nation recevra un nouvel et croissant élan grâce à l'Université Catholique d'Amérique Centrale à laquelle a donné un siège la ville de Guatemala avec la Section «Rafael

Landivar ».

En ce moment, particulièrement important pour la vie nationale du Guatemala qui vient de recevoir un nouvel ordre juridique, Nous tenons pour assuré que tout ce qui favorise le libre exercice de la mission confiée par le Christ à Son Eglise, et tout ce qui contribue à défendre la sainteté du mariage et de l'institution familiale ainsi qu'à promouvoir l'instruction religieuse surtout de la jeunesse en période d'études, rejaillira en bienfait pour la société entière.

Nous sommes sûr, Monsieur l'Ambassadeur, que par la riche expérience acquise durant votre existence, alliée aux dons d'intelligence et de bonté qui vous distinguent, vous contribuerez à maintenir et à développer les heureuses relations qui unissent votre Pays avec le Saint-Siège. A cette fin vous rencontrerez de Notre part les meilleures dispositions. A cette fin aussi tendent les vœux cordiaux que Nous formons en ce moment, tout en invoquant sur Votre Excellence et votre famille chrétienne, sur Monsieur le Président de la République et son Gouvernement, sur le cher peuple de Guatemala les dons divins dont est le gage Notre Bénédiction Apostolique.

---

*\*L'Osservatore Romano. Edition hebdomadaire en langue française n.45 p.12.*